
           29 января 2025 года  № 7 (10023)Основана в 1939 году Выходит по средам и субботам Свободная цена 12+

Информационная газета

- Ежегодно в этот период мы
отчитываемся о работе адми-
нистрации, говорим о том, что
удалось сделать, какие труд-
ности возникали в ходе реали-
зации проектов, на что нужно
обратить пристальное внима-
ние, какие ошибки и сложнос-
ти необходимо учитывать в бу-
дущем. Говорим о планах ра-
боты на текущий год. Учитыва-
ем пожелания и требования
жителей нашего поселка, - так
начал свой отчет Роман Оле-
гович. - Ключевые направления
работы администрации сель-
ского поселения "Поселок Бет-
лица" в 2024 году были опре-
делены в соответствии с зада-
чами, поставленными Прези-
дентом Российской Федера-
ции, Губернатором Калужской
области, с государственными и
муниципальными программа-
ми, социально-экономически-
ми запросами населения на-
шего района.

Мы стремимся делать нашу
работу качественно, прислуши-
ваемся к замечаниям населе-
ния, адекватно воспринимаем
конструктивную критику. Благо-
даря взаимодействию админи-
страции, населения, органов
исполнительной и представи-
тельной власти удается дости-
гать видимых результатов в на-
шей деятельности.

На территории сельского по-
селения на 1 января 2025 года
зарегистрировано 4605 чело-
век. За прошедший год прибы-
ло 52 человека, выбыло - 49,
родилось - 43, умерло - 63.

Численность населения
уменьшилась на 17 человек - на
1 января 2024 года в поселении
проживало 4622 человека.

Из общей численности насе-
ления детей до 18 лет насчиты-
вается 1117, трудоспособного
населения - 2307 и пенсионе-
ров - 1181.

Сельское поселение вклю-
чает в себя 11 населенных пун-
ктов: поселки Бетлица, Глуховс-
кий, Михайловский, деревни
Хатожа, Садовище, Падерки-
Васюки, Падерки-Кабачи, Па-
дерки-Фирсы, Падерки-Казен-
ные, Феликсово, Погребки.

На территории поселения
осуществляют коммерческую
деятельность 81 индивидуаль-
ный предприниматель (+ 6 к

Деятельность видна, и она продолжается

прошлому году), шесть обществ
с ограниченной ответственнос-
тью, два потребительских коо-
ператива и одно открытое ак-
ционерное общество.

На начало года в поселении
насчитывается 244 личных под-
собных хозяйства (+ 29 к про-
шлому году), в которых имеется
18 голов крупного рогатого ско-
та, 25 свиней, 63 головы овец и
коз, 3010 штук птицы всех видов,

110 кроликов, 86 пчелосемей,
один осел и 7 голов северных
оленей.

Роман Олегович отметил,
что первой и основной состав-
ляющей развития поселения
является обеспеченность фи-
нансами.

Доходная часть бюджета
сельского поселения за истек-
ший период исполнена в сумме
33 млн 627 тыс. рублей, что со-
ставляет 104,7% к плановым
назначениям.

Из них налоговые и ненало-
говые доходы составляют 6 млн
657 тыс. рублей.

Наибольший удельный вес
в структуре собственных дохо-
дов в текущем году занимают
налоги на совокупный доход -
2 млн 994 тыс. рублей, на до-
ходы физических лиц - 932 тыс.
рублей, на имущество физичес-
ких лиц - 1 млн 125 тыс. руб-
лей, земельный налог - 1 млн
330 тыс. рублей.

Безвозмездные поступле-
ния составили 26 млн 970 тыс.
рублей.

Объем безвозмездных по-
ступлений в виде дотаций со-
ставил 16 млн 74 тыс. рублей,
субсидии - 3 млн 700 тыс. руб-
лей, межбюджетные трансфер-
ты - 6 млн 157 тыс. рублей, суб-
сидия на осуществление пер-
вичного воинского учета - 479
тыс. рублей.

Расходная часть бюджета за
истекший год исполнена в сум-
ме 33 млн 338 тыс. рублей, что
составило 99,0% от плановых
значений.

На реализацию вопросов,
связанных с дорожной дея-
тельностью, в том числе и на
летнее и зимнее содержание
дорог, в истекшем 2024 году на-
правлено 1 млн 346 тыс. рублей.

На финансирование жилищ-
но-коммунального хозяйства за
истекший период направлено
12 млн 697 тыс. рублей. По дан-

ному показателю от-
ражены расходы на
содержание и теку-
щий ремонт памят-
ников и мест захоро-
нений, содержание
прочих объектов
благоустройства и
оплату за электро-
энергию по уличному
освещению.

Исполнение рас-
ходов по разделу
"Социальная поли-
тика" составило 91,5
тыс. рублей. Эти
средства в полном
объеме направлены
на доплату к пенсии
3 муниципальным
служащим.

На финансирова-
ние социальной
сферы, включая рас-
ходы на финансовое
обеспечение муни-

ципального задания подведом-
ственным учреждениям культу-
ры и физической культуры, за
2024 год направлено 13 млн 383
тыс. рублей.

Администрацией поселе-
ния было заключено 154 кон-
тракта на сумму 15 млн 285
тыс. рублей.

Благодаря полученным до-
ходам за 2024 год и финансо-
вой дотации смогли полностью
профинансировать в прошед-
шем году взятые на себя пол-
номочия.

Просроченной кредиторской
задолженности на 1 января
2025 года нет.

Особое внимание уделяется
работе с населением.

Так, за 2024 год проведен
181 личный прием граждан,
получено 16 письменных обра-
щений граждан.

Специалисты стараются
больше общаться с населени-
ем, решать их проблемы на ме-

стах. За 2024 год проведено 8
собраний граждан.

В течение отчетного перио-
да проводилась работа по вы-
даче документов для оформле-
ния прав собственности на не-
движимое имущество: земель-
ные участки с расположенными
на них строениями и сооруже-
ниями. Выдано 103 выписки из
домовых и похозяйственных
книг.

В 2024 году администрацией
выдано 2407 справок жителям
(о составе семьи, о жилой пло-
щади, о проживании, о принад-
лежности объектов недвижимо-
сти, о наличии скота и птицы в
личном подсобном хозяйстве,
об иждивении и др.).

Для получения кредита на
ведение личного подсобного
хозяйства 53 гражданам были
предоставлены выписки из по-
хозяйственных книг.

28 характеристик выдано по
запросу правоохранительных
органов и других заинтересо-
ванных ведомств.

В течение 2024 года обще-
ственная жилищная комиссия
при администрации поселения
провела 6 заседаний, на кото-
рых было рассмотрено 11 воп-
росов по улучшению жилищных
условий.

Немаловажную роль для до-
стижения целей имеет форми-
рование нормативно-правовой
базы поселения, позволяющей
повысить эффективность дея-
тельности органов исполни-
тельной власти и органов мест-
ного самоуправления.

В рамках нормотворческой
деятельности на 11 заседани-
ях Сельской Думы рассмотре-
но и принято 33 решения, кото-
рые опубликованы на сайте ад-
министрации сельского посе-
ления, частично в выпусках га-
зеты "Бетлицкий вестник", и на
бумажных носителях направля-
лись в Центр правовой инфор-
мации на базе районной биб-
лиотеки.

За отчетный период админи-
страцией принято 106 поста-
новлений и 110 распоряжений
по различным направлениям
деятельности.

Согласно данным первично-
го воинского учета за 2024 год
всего на воинском учете состо-
ят 817 человек, в том числе 72
человека, подлежащих призы-
ву на военную службу, 18 офи-
церов запаса, 727 прапорщи-
ков, мичманов, сержантов,
старшин, солдат и матросов
запаса.

За 2024 год призывной ко-
миссией в ряды Вооруженных
Сил Российской Федерации
призваны 4 юноши.

Двое граждан уклонялись от
службы.

С начала СВО в 2022 году в
нашем поселении мобилизова-
ны 10 человек, 2 контрактника.

В 2023 году контрактников
было 6 человек, в 2024 году - 11
человек.

В 2024 году на территории
поселения проводились комп-
лексные кадастровые работы,
в результате которых на кадас-
тровый учет за счет областных
средств (бесплатно для жите-
лей) было поставлено 175
объектов недвижимости (зе-
мельных участков, зданий и со-
оружений).

В течение 2024 года были
произведены работы по разме-
щению сведений о кадастровых
номерах в Государственный ад-
ресный реестр (ГАР) - 1766
объектов, из них земельных
участков - 1296.

Центральным водоснабже-
нием обеспечено 100% терри-
торий поселка Бетлица, посе-
лок Михайловский и деревня
Садовище.

В шахтных колодцах, их 47,
регулярно проводится дезин-
фекция специализированной
организацией.

Кроме того, за прошедший
год был произведен ремонт ко-
лодца в д. Падерки-Фирсы.

Разветвленная газовая сеть
проходит по п. Бетлица, п. Ми-
хайловский, д. Садовище. По
хозяйствам, не имеющим при-
родного газа, сельским поселе-
нием организован подвоз бал-
лонного газа ООО "ГазЭнерго-
Сервис" города Смоленска.
Подвоз газа осуществляется по
мере поступления заявок от хо-
зяйств. Администрация поселе-
ния постоянно держит этот воп-
рос на контроле.

В течение года проводились
работы по своевременной за-
мене вышедших из строя ламп
освещения на улицах поселе-
ния. За отчетный период было
заменено 23 штуки энергосбе-
регающих светильников. Допол-
нительно установлено 10 све-
тильников, восстановлено бо-
лее 500 м порванных проводов.
На текущий ремонт линий элек-
тропередачи, уличного освеще-
ния израсходовано 902,8 тыс.
рублей.

Постоянно проводятся про-
филактическая противопожар-
ная пропаганда и обучение на-
селения мерам пожарной бе-
зопасности. Гражданам, имею-
щим в собственности жилые
дома, вручены памятки по со-
блюдению мер пожарной безо-
пасности и действиям в случае
возникновения пожара для са-
мостоятельного изучения. В от-
четном периоде проводились
профилактические мероприя-
тия по предотвращению пожа-
ров: вручено 150 памяток по
пожарной безопасности, созда-
ны минерализованные полосы
протяженностью 10,5 км.

(Начало. Окончание на 2-й
стр.)

23 января в большом зале администрации Куй-
бышевского района состоялся отчет главы ад-
министрации сельского поселения "Поселок Бет-
лица" Романа Олеговича Жарова о проделанной
работе за 2024 год и поставленных задачах на
2025 год.

На отчетном собрании присутствовали депу-
тат Законодательного Собрания Калужской об-
ласти Андрей Вячеславович Петров, глава адми-
нистрации Куйбышевского района Сергей Нико-
лаевич Макридов, депутаты Районного Собрания
и местной Сельской Думы, жители поселения.
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(Окончание. Нач. на 1-й
стр.)

Проводился покос травы с
фасадной части, придворовых
территорий брошенных домо-
владений. В населенных пунк-
тах установлены звуковые опо-
вещатели, знаком обозначено
место забора воды, обустроен

подъезд (пирс) у пруда в Са-
довище.

Необходимым действиям
при возгорании люди обучены,
имеются противопожарные
ранцы и тракторный прицеп с
водяной цистерной ОТА-0,9.

Отчитываясь о работе сель-
ской администрации, Роман
Олегович большое внимание
уделил содержанию дорог ме-
стного значения.

- На территории сельского
поселения расположена до-
рожно-транспортная сеть, об-
щей протяженностью 37,6 км
улично-дорожная сеть и 15,3
км межпоселковых дорог.

По данному подразделу
предусмотрены ассигнования
на финансирование дорожно-
го хозяйства (ремонт автомо-
бильных дорог и содержание
автомобильных дорог местно-
го значения) в сумме 977,5
тыс. рублей, все средства на
содержание автомобильных
дорог местного значения - по
соглашениям на передачу
полномочий от муниципально-
го района.

В 2024 году удалось выпол-
нить работы в деревне Хатожа
по профилированию грейде-
ром и укреплению грунтового
основания из кирпича, укре-
пить грунтовое основание до-
роги в деревне Падерки-Каба-
чи, сделать проезд к контей-
нерной площадке по ул. Горь-
кого около дома 7а, нарезать
кюветы и уложить водопропус-
кные трубы по ул. Дмитровская
- напротив маслозавода, обус-
троить проезд на участке доро-
ги Бетлица - Феликсово (50 м),
благоустроить проезд по ул.
Кирова, уложить водопропуск-
ные трубы и нарезать кювет в
Падерках-Казенных.

Сделали нарезку кювета и
укладку водопропускных труб
по улице Аксенова, отремонти-
ровали проезд в Садовище
(между 57 и 58 домами), уве-
личили площадь парковки око-
ло районной больницы, в по-
селке заасфальтировали ули-
цу Дмитровская.

Приоритетным направлени-
ем в сфере ЖКХ было и остает-
ся обеспечение устойчивого и
бесперебойного функциониро-
вания всех систем жизнеобес-
печения жилищного фонда,
объектов обеспечения жите-
лей качественными комму-
нальными услугами.

Газифицировали квартиру в

поселке Бетлица, ул. Циолков-
ского, дом 6а, провели разбор-
ку жилых аварийных домов по
ул. Циолковского, д. 34 (про-
грамма переселения граждан
из ветхого аварийного жилья,
бывшие ясли) и ул. Куйбыше-
ва, д. 8 (бывшая музыкальная
школа).

Капитальный ремонт кров-
ли в этом году был проведен в
двух многоквартирных домах -
ул. Горького, д. 7а и ул. Новоси-
бирская, д. 4а.

В течение года администра-
цией поселения осуществля-
лась планомерная работа в
сфере управления и распоря-
жения муниципальным имуще-
ством. Всего в реестре муници-
пального имущества значатся
103 объекта недвижимого
имущества и 15 объектов дви-
жимого имущества. За текущий
год включено в реестр соб-
ственности 11 объектов, исклю-
чено 10 объектов.

Стараемся участвовать во
всех региональных и феде-
ральных проектах (с приемле-
мым уровнем финансирова-
ния), направленных на благо-
устройство поселения.

Приоритетным являлось
участие в проекте "Формирова-
ние комфортной городской
среды" в 2024 году.

Завершены работы по бла-
гоустройству пешеходной зоны
по ул. Кирова от дома 21 до
поворота на ул. Прохоренкова
около дома 2а. Устроено пли-
точное мощение - 320 кв. м, ус-
тановлено ограждение пеше-
ходное сварное, сделан настил
для железнодорожного пере-
езда из резиновых плит.

Прошло благоустройство
пешеходной зоны по ул. Кире-
ева от перекрестка ул. Ново-
сибирская до дома 11 по ул.
Киреева, где устроено плиточ-
ное мощение протяженнос-
тью 263,1 кв. м.

Поселение ежегодно уча-
ствует в региональной ведом-
ственной целевой программе
"Совершенствование системы
управления общественными
финансами" (министерства
финансов Калужской области)
с проектами развития обще-
ственной инфраструктуры, ос-
нованными на местных иници-
ативах (инициативное бюдже-
тирование).

В 2024 году был реализован
один проект, который жители
выбрали сами.

Устроено декоративное ос-
вещение в сквере "Ракеты": на
металлической конструкции
подвешен сетевой занавес с
белыми светодиодами, уста-
новлены 4 прожектора и све-
товое табло.

В 2024 году сельское посе-
ление стало победителем об-

ластного конкурса "Лучшая му-
ниципальная практика разви-
тия территорий ТОС" и получи-
ло средства на благоустройство
пешеходной зоны через желез-
ную дорогу-переход п. Бетлица
(сумма 799,2 тыс. рублей). Об-
щий объем средств на данный
проект составил 1206,7 тыс.
рублей.

Это был достаточно слож-
ный с бюрократической точки
зрения вопрос, пришлось
включаться чиновникам прак-
тически всех уровней, но успех
был достигнут. Проект реали-
зован, жители получили дол-
гожданный переход через же-
лезную дорогу, площадью 375
кв. м.

Также поселение стало побе-
дителем в еще одном област-
ном конкурсе - "Лучшая муници-
пальная практика", в котором
выиграло 300 тысяч рублей.

За счет этих средств продол-
жилось благоустройство пеше-
ходной зоны по ул. Киреева.

В текущем году будем изыс-
кивать средства на заверше-
ние данного объекта.

Благодаря содействию депу-
татов Районного Собрания
большая работа в 2024 году
была проведена по спилива-
нию и уборке сухостойных и
аварийно опасных деревьев
на основании поступивших за-
явлений граждан. Так было уб-
рано 48 деревьев. Кроме того,
силами администрации было
убрано 15 деревьев.

Изготовлен и установлен
памятник погибшим воинам в
годы ВОВ в деревне Хатожа,
выполнены работы по устрой-
ству брусчатки около дома 24
ул. Калинина, изготовлена и
установлена въездная стела
поселка Бетлица на автомо-
бильной дороге Бетлица - Бес-
тань, проведена роспись зда-
ния в космической тематике
около общественной террито-
рии "Ракеты", проведен ре-
монт настила к роднику в де-
ревне Падерки-Казенные, по-
сажена аллея из декоративных
кленов.

На территории поселения
организовывались субботники,
производились высадка цве-
тов, побелка деревьев, велись
работы по санитарной уборке
поросли и кустарника, произ-
водилось скашивание травы на
общественных территориях и
вдоль обочин дорог, была орга-
низована уборка центральных
улиц поселка.

Администрацией поселения
выдано 67 предписаний за на-
рушение правил содержания
по благоустройству придомо-
вых территорий.

- Вывозом ТКО в поселе-
нии занимается МП "Топливо-
обеспечение". В случае жа-
лоб на несвоевременный вы-
воз мусора мы оперативно
взаимодействуем с подрядчи-
ком и решаем эти вопросы, -
отметил Роман Олегович. -
Также хочу напомнить, а мо-
жет, кому-то сказать впервые,
что утилизация строительно-
го и прочего крупногабаритно-
го мусора осуществляется на
территории МП "Топливообес-
печение". Там находятся
большие бункеры, мусор из
которых едет на специализи-
рованный полигон.

Отчитываясь о своей работе,
Роман Олегович подчеркнул, что
администрация активно разви-
вает свои социальные сети.

- У нас есть свои странички
в ВК, Одноклассниках, Телегра-

ме. Самый популярный ресурс
- это ВК (более 600 подписчи-
ков), там мы публикуем все со-
бытия, происходящие в посе-
лении, оперативно информиру-
ем о плановых, внеплановых,
аварийных отключениях ком-
мунальных сетей. Устраиваем
голосования, проводим опро-
сы. Стремимся, чтобы как мож-
но больше жителей были в кур-
се текущих событий.

Также на нашем сайте мы
публикуем необходимую ин-
формацию о деятельности ад-
министрации, нормативные
акты, объявления и т.д.

Регулярно публикуемся в
нашем "Бетлицком вестнике".
Практически вся повестка про-
ходит через газету.

Освещая тему благоустрой-
ства, глава администрации не
забыл сказать и о проблемах
в этом направлении: большой
процент земельных участков
не обрабатывается надлежа-
щим образом (не окашивает-
ся, не убирается). Эти участки
зарастают сорняками, в том
числе опасными для здоро-
вья. Со своей стороны адми-
нистрацией сельского поселе-
ния в адрес владельцев таких
участков выносятся представ-
ления, но данная мера не все-
гда эффективна, так как час-
тые обращения не доходят до
адресата по причине того, что
владельцы не проживают по
месту регистрации, поэтому по
мере возможности приходит-
ся наводить порядок на дан-
ных участках собственными
силами.

Нередки случаи вандализма
и мелкого хулиганства. Часто
страдают инфраструктура Са-
довищенского озера, фонари,
скамейки в скверах. Иногда ху-
лиганы просто выкручивают

лампочки из светильников. Все
это необходимо ремонтиро-
вать и, как следствие, расходо-
вать местный бюджет.

Имеет место быть еще одна
проблема - это бродячие соба-
ки. Основная часть собак, гуля-
ющих на улицах, - это домашние
животные, выпущенные хозяе-
вами на свободный выгул.

В 2024 году по заявке 6 раз
приезжала специализирован-
ная бригада по отлову бродя-
чих животных.

В завершении своего отчета
Роман Олегович рассказал о
планах работы администрации
поселения на 2025 год. В него
входит продолжение участия в
реализации программы "Фор-
мирование современной го-
родской среды", в конкурсном
отборе инициативных проектов
на получение субсидии из об-
ластного бюджета. Здесь со-
вместно с депутатами опреде-

Деятельность видна, и она продолжается
лим актуальные для реализа-
ции на территории поселения
проекты, и население самосто-
ятельно, путем голосования
выберет необходимый проект.

Озеленение (посадка новых
насаждений, уход за старыми
насаждениями, в том числе
вырубка больных деревьев и
сухостоя, расчистка от кустар-
ника); благоустройство детских
игровых площадок; организа-
ция уборки территории поселе-
ния от мусора, несанкциониро-
ванных свалок, окашивание
бесхозных территорий; содер-
жание воинских и гражданских
захоронений (скашивание тра-
вы, уборка мусора, озелене-
ние, ремонт); содержание и
ремонт дорог.

Администрация будет актив-
но проводить дальнейшую ра-
боту по максимальному при-
влечению доходов в бюджет
поселения (участвовать в кон-
курсах, национальных проек-
тах, государственных програм-
мах и т.д.).

- Хочется сказать большое
спасибо всем жителям нашего
поселения за ваше понимание,
за ваши советы, которые так
порой необходимы и нужны
нам, спасибо за то, что вы не
остаетесь равнодушными и
безразличными, помогаете
решать наши общие проблемы,
вносите свои предложения и
коррективы.

От имени администрации
скажу, что мы и дальше каче-
ственно и в полном объеме
будем выполнять обязатель-
ства, взятые на себя. Вместе
будем решать проблемы жи-
телей поселка и вместе пре-
одолевать все трудности, - за-
верил собравшихся Роман
Олегович.

В завершении отчетной час-

ти главе администрации жите-
лями были заданы вопросы,
касающиеся наиболее острых
моментов: окювечивания до-
рог, освещения улиц, благоуст-
ройства старого бетлицкого
кладбища.

Вторым вопросом повестки
отчетного дня было награжде-
ние граждан, принявших учас-
тие в конкурсе на лучшее ново-
годнее оформление домов и
зданий поселения.

Итог отчетного собрания
подвел глава администрации
Куйбышевского района Сергей
Николаевич Макридов.

В своём выступлении он об-
ратил внимание на ключевые
задачи 2025 года: проведение
выборной кампании, поддержку
участников спецоперации, учас-
тие в федеральных конкурсах.

Текст и фото
Веры МАРТЫНОВОЙ



3«ÁÅÒËÈÖÊÈÉ ÂÅÑÒÍÈÊ»29 ÿíâàðÿ 2025 ãîäà ¹ 7 (10023)

Свой отчет Александр Михай-
лович начал со следующей ин-
формации.

В состав сельского поселе-
ния входит 26 деревень; на 1
января 2024 года на террито-
рии поселения зарегистриро-
ван 431 человек, из них: пен-
сионеров - 115 человек, трудо-
способного населения - 241,
детей - 75.

За 2024 год численность на-
селения сократилась на 1 че-
ловека.

Родилось 6 детей, в поселе-
ние прибыло 12 человек, выбы-
ло 13 человек, умерло - 6.

В поселении проживают 4
многодетных семьи. В них вос-
питываются 14 детей.

В поселении насчитывается
162 личных хозяйства, на под-
ворьях которых содержится 12
голов КРС, из них 8 коров, 37
голов овец и коз, 478 единиц до-
машней птицы, 41 пчелосемья.

На территории поселения
имеется одна основная школа
в деревне Емельяновичи, в ко-
торой обучаются 10 учеников.

Школьники деревень Миле-
ево и Высокое учатся в Мокров-
ской и Бетлицкой школах. На за-
нятия их доставляют школьные
автобусы.

Работают два отделения
связи - в деревнях Емельяно-
вичи и Высокое, и там же два
сельских дома культуры и две
библиотеки.

В деревни, где нет сельского
дома культуры, приезжает ав-
токлуб.

Есть три 3 ФАПа - в дерев-
нях Высокое и Милеево рабо-
тает Марина Викторовна Царь-
кова, Савченский ФАП обслу-
живает Тамара Николаевна
Северьянова.

В деревнях Высокое и Еме-
льяновичи имеются частные
продуктовые магазины инди-
видуального предпринимате-
ля Марины Владимировны
Акимовой. Также с ней заклю-
чен договор Администрацией
района на обслуживание дере-
вень Бестань, Липчаты и Миле-
ево - в зимнее время один раз
в неделю, в летнее время два
раза в неделю. Работой по до-
ставке продуктов и товаров
первой необходимости актив-
но занимаются и отделения
связи.

На территории сельского по-
селения действует доброволь-
ная общественная пожарная
команда. Пожарный автомо-
биль в зимнее время находит-
ся в гараже в деревне Емелья-
новичи.

На территории поселения
работает ферма КРС мясного

Работа - в плавном режиме
22 января в деревне Высокое состоялся отчет главы

администрации сельского поселения "Деревня Высокое"
Александра Михайловича Кириенкова за 2024 год, на ко-
тором присутствовали и.о. главы администрации МР
"Куйбышевский район" Сергей Николаевич Беляй, депута-
ты Сельской Думы, местные жители.

направления "Фроловка" ком-
пании "Мираторг".

Далее Александр Михайло-
вич остановился на экономи-
ческих составляющих поселе-
ния.

Отметил, что в 2024 году бюд-
жет поселения составил не-
многим более 6 600 000 рублей.

Из них дотация составила 4
464 916 рублей, дорожный

фонд - 830 831 рубль, земель-
ный налог юридических лиц -
792 418 рублей, земельный на-
лог с физических лиц - 36 402
рубля.

Инициативные проекты так
же дали поселению финансо-
вую поддержку.

Из областного бюджета в
распоряжение поселения по-
ступило 303 448 рублей, от на-
селения в процессе софинан-
сирования - 13 338 рублей.

Перечисления от военкома-
та составили 85 905 рублей, на-
лог от дохода физических лиц -
68 103 рубля, упрощенный на-
лог - 73 419 рублей, налог на
имущество физических лиц - 18
773 рубля.

Прочие поступления (ГТС,
вывоз ТКО) - 108 824 рубля.

Поступление от района на
содержание кладбищ - 24 717
рублей.

Расходы по содержанию до-
рог местного значения выгля-
дят так.

Всего - 830 832 рубля, в том
числе: на расчистку от снега -
291 000 рублей и посыпку пес-
чаной смесью - 44 000 рублей,
на текущее содержание участ-
ков дорог - 494 500 рублей.

Расходы на уличное освеще-
ние составили 366 000 рублей.
Из них на оплату электричества
пошло 231 000 рублей, за ре-
монт фонарей заплачено 67
000 рублей, закупка энергосбе-
регающих фонарей обошлась в
68 000 рублей.

Содержание пожарной ма-
шины - 399 674 рубля, обслужи-
вание контейнерных площадок
- 108 824 рубля.

- Мы участвовали в програм-
ме поддержки местных иници-
атив по линии министерства
финансов Калужской области. В
2024 году было огорожено клад-
бище в деревне Лавровка. На
эту работу потрачено 337 000
рублей. Из областного фонда -
303 448 рублей, из бюджета
сельского поселения - 20 562
рубля и 13 338 рублей собрано
жителями поселения, - приво-
дит цифры Александр Михайло-
вич. - На благоустройство посе-
ления потрачено 681 215 руб-
лей. Это - укрепление грунтово-
го основания дороги боем кир-

пича в деревне Милеево (251 м),
укрепление грунтового основа-
ния и нарезка кювета в дерев-
не Городец (160 м), спил дере-
вьев на кладбище деревни Ми-
леево, окашивание обочин до-
рог и прилегающих территорий
к дорогам сельского поселения
и заброшенных участков, созда-
ние противопожарных полос
вокруг деревень, косметичес-
кий ремонт памятников, покуп-
ка расходного материала, бла-
гоустройство территории вокруг
ФАПа деревни Милеево, обрез-
ка аварийных деревьев в дерев-
не Мамоновка.

Передано в районный бюд-
жет на исполнение полномочий
поселения для развития и под-
держки мероприятий в сфере
культуры, искусства и кинема-
тографии 1 177 000 рублей.

- Наша администрация по-
стоянно работает над вопроса-
ми благоустройства населенных
пунктов. Специалисты наводят
порядок на своих закрепленных
территориях - около зданий ад-
министраций, на детских пло-
щадках, территориях возле па-
мятников и воинских захороне-
ний, обочинах дорог, убирают
стихийные свалки и т.д. Жители
благоустраивают территории
своих домовладений. Недобро-
совестным домовладельцам
выписываем предписания.

Постоянно работаем по вы-
явлению собственников забро-
шенных земельных участков и
жилья.

Занимаемся обеспечением
населения сжиженным газом:
собираем заявки, заказываем
газ и развозим его по адресам.
В 2024 году заказано и достав-
лено гражданам 320 баллонов
с газом.

Специалистами админист-
рации в 2024 году выдано 176
справок различной направ-
ленности. Дано 189 ответов на
запросы различных организа-
ций. Работа идет в плавном
режиме.

Работаем с обращениями
граждан, занимается вопроса-
ми воинского учета.

Жители поселения по мере
возможности поддерживают
наших бойцов СВО: участвуют в
сборе денежных средств, соби-
рают вещи, необходимые ребя-
там на передовой. Все это де-
лается добровольно и от чис-
того сердца. За это всем боль-
шое спасибо!

Отчитываясь о работе сель-
ской администрации, Алек-
сандр Михайлович поделился с
односельчанами планом рабо-
ты на 2025 год:

- Будем выполнять полномо-
чия согласно Уставу поселения,
взятым на себя полномочиям
от района и тем денежным
средствам, которые заложены
в бюджет на 2025 год. По про-
грамме министерства финан-
сов Калужской области плани-
руем убрать деревья на клад-
бищах в деревнях Верхний Сту-
денец и Милеево.

В заключении своего отчета
Александр Михайлович поже-
лал всем крепкого здоровья,
благополучия и предложил про-
голосовать за те объекты, кото-
рые будут обустроены по про-
грамме местных инициатив.

Жители обсудили с главой
администрации поселения на-
болевшие вопросы, услышали
разъяснения по волнующим их
темам от и.о. главы админист-
рации Куйбышевского района
Сергея Николаевича Беляя.

Вера МАРТЫНОВА
Фото автора

- Мы по-прежнему выбираем депутатов в Сельскую Думу, зна-
чит, наш муниципальный район не будет реорганизован в муни-
ципальный округ?

- Да, пока всё остается по-прежнему, и в сельских поселени-
ях в Единый день голосования мы будем выбирать депутатов
Сельских Дум уже пятого созыва.

- Сколько предполагается избрать депутатов в районе?
- В Районное Собрание будем выбирать 15 депутатов по

трем избирательным округам, в Сельскую Думу бетлицкого
поселения - 10, жерелёвского поселения - 10, бутчинского, мок-
ровского, высоковского поселений - по 7.

- Любой человек может стать депутатом?
- Не каждый может стать депутатом. В законе есть ограни-

чения, которые отсеивают людей без необходимых качеств. Су-
ществуют дополнительные запреты. Например, нельзя изби-
раться гражданам, которые причастны к деятельности экст-
ремистских или террористических организаций. Депутатом
представительного органа муниципального образования может
быть избран гражданин Российской Федерации, достигший на
день голосования возраста 18 лет. Не имеют права избирать,
быть избранными, осуществлять другие избирательные дей-
ствия граждане, признанные судом недееспособными или содер-
жащиеся в местах лишения свободы по приговору суда.

- Какова процедура регистрации кандидатов в депутаты Рай-
онного Собрания и Сельские Думы?

- После назначения выборов это происходит в период за 90-80
дней до дня голосования, в территориальную избирательную
комиссию следует подать определенный пакет документов, ко-
торые будут проверяться самым тщательным образом. После
проверки территориальная комиссия принимает решение о ре-
гистрации или об отказе в регистрации кандидата.

- Численность населения Куйбышевского района сокраща-
ется. Как это отражается на работе избирательных комиссий?

- На работе участковой избирательной комиссии это не от-
ражается никак, это отражается на численности самих УИК.
На данный момент их у нас 15, не так давно было 20. На терри-
тории каждой УИК должно быть зарегистрировано определён-
ное количество избирателей - от 100 до 3000 человек.

- Какая работа будет в рамках подготовки к выборам?
- Работа будет проведена огромная. Это приём и проверка

документов кандидатов в депутаты, регистрация, проверка
соблюдения законности агитационного периода, подготовка
избирательной документации, формы бюллетеней и прото-
колов, обучение членов участковых комиссий, подготовка из-
бирательных участков, проверка транспорта и водителей,
которые будут работать во время избирательной кампании,
работа со списками избирателей и многое другое.

- Как вы работаете с теми, кто только имеет прописку в нашем
районе, но не проживает?

- Учетом избирателей занимается глава администрации
Куйбышевского района во взаимодействии с органами регис-
трационного учета граждан.

Работа по учету избирателей ведется по всем направле-
ниям: со студентами, инвалидами, военнослужащими, впервые
голосующими.

В связи с тем, что в поселениях растет число граждан, по-
стоянно не проживающих по адресу регистрации, остается
актуальным вопрос взаимодействия с ними в период выборов,
информирования их о сроках и порядке избирательных действий,
способах голосования. Проголосовать можно по месту факти-
ческого нахождения, для этого следует в определенные сроки
подать заявление по месту нахождения через Госуслуги, МФЦ,
ТИК либо непосредственно в свою участковую избирательную
комиссию. Также возможно дистанционное голосование.

- Как готовятся избирательные участки к Единому дню голо-
сования?

- На каждом избирательном участке имеется оборудование:
стационарные и переносные ящики для голосования. Проверя-
ется всё - от наличия паспорта участка до пандусов, исправно-
сти телефонной линии и электрических сетей. На каждом учас-
тке ведется видеонаблюдение либо видеофиксация. В период
избирательной кампании важна тщательная подготовка поме-
щения для голосования, обеспечение технологическим оборудо-
ванием, практическая подготовка членов участковых комиссий
и резерва, работа с избирателями по повышению правовой куль-
туры. Задача избирательных комиссий района - дойти до каждо-
го избирателя и рассказать о предстоящих выборах. Предсто-
ящие большие и ответственные выборы - экзамен для нас всех,
который необходимо сдать достойно.

- Куда можно обратиться избирателям, представителям по-
литических партий, если возникли какие-либо вопросы?

- Следует сказать, что в дальнейшем мы будем проводить
для избирателей более подробную информационно-разъясни-
тельную работу по вопросам сроков и порядка голосования.
Активную разъяснительную работу ТИК ведет в социальных
сетях. С любыми вопросами о предстоящих выборах можно об-
ращаться в территориальную избирательную комиссию по
адресу: п. Бетлица, ул. Ленина, д. 28, по тел. 2-16-72 и 2-11-38.

Марина КОНОПЛЕВА

Ïðåäñòîÿò áîëüøèå âûáîðû
В районах Калужской области идёт подготовка к масштаб-

ным выборам, которые пройдут в Единый день голосования
14 сентября 2025 года. Избирателям в этом году предстоит
выбрать Губернатора Калужской области, депутатов Зако-
нодательного Собрания региона, а жителям Куйбышевского
района - депутатов Районного Собрания и представитель-
ных органов муниципальных образований района - депутатов
Сельских Дум пяти сельских поселений.

О том, как идёт работа, рассказала председатель тер-
риториальной избирательной комиссии Куйбышевского
района Людмила Прудникова.
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Реклама и
объявления

Требуется продавец в
мебельный магазин.

Тел. 8-953-332-54-60.

Поликарбонат для теп-
лиц, 6 м. Цена 1560 руб. До-
ставка бесплатная, оплата
при получении.

Звоните 8-903-552-85-53.

На правах рекламы

Ремонт холодильников.
Тел. 8-920-094-95-34.

Искренне благодарим Ва-
силия Петилова за органи-
зацию похорон нашей люби-
мой Валентины Ефремовны
КАРПИЗЕНКОВОЙ, а также
всех соседей по Школьному
переулку - за помощь и ог-
ромную поддержку.

Родные

21 января 2025 года в
нашу семью пришло боль-
шое горе. Ушла из жизни
наша единственная, люби-
мая мамочка, бабушка, пра-
бабушка Валентина Петров-
на ВОРОБЬЕВА.

От всего сердца спасибо
всем, кто разделил с нами
горечь нашей утраты, оказал
моральную и материальную
помощь в организации и
проведении похорон, всем,
кто пришёл проводить в пос-
ледний путь родного нам
человека.

Особые слова благодар-
ности хотим передать насто-
ятелю храма Покрова Пре-
святой Богородицы иерею
Валерию Агееву, коллективу
ритуальных услуг и семье
Петиловых, коллективу кафе
"Азбука вкуса", коллективу
МКОУ Бетлицкая школа "Ро-
сток", работникам детского
сада "Василёк", друзьям, со-
седям. Низкий поклон всем
и каждому. Мир вашим до-
мам!

Пусть Господь оберегает
вас от горя и бед, крепкого
всем здоровья!

С уважением, родные

Уважаемые
читатели!

Не забудьте подпи-
саться на районную газе-
ту на март 2025 года.

Подписная цена с дос-
тавкой - на 1 месяц - 134
руб. 02 коп.

Оформить подписку
можно в отделениях по-
чтовой связи и у почталь-
онов, онлайн на сайте га-
зеты, с помощью QR-
кода.

Оформить подписку и
получить газету можно и
в редакции. Подписная
цена без доставки по-
чтой - на 1 месяц - 48 руб.
А также - приобрести
"районку" по цене 8 руб-
лей за номер.

С 2003 года в селе Мокрое
проживает Надежда Нарзее-
ва, которую жители Куйбышев-
ского района знают как высо-
коклассного кондитера.

Она переехала вместе с се-
мьёй из Узбекистана, когда там
начались гонения на русских.
Ситуация достигла такого нака-

ла, что её, 15-летнюю девушку,
мама была вынуждена отво-
дить в школу и забирать, как
детсадовскую девчонку, чуть ли
не за ручку.

Они знали, что это - после-
дний год жизни в Узбекистане,
и перед неизвестным будущим
Надежда за один год прошла
двухгодичную программу и за-
кончила музыкальную школу
по классу фортепиано. Попут-
но отучилась и получила дип-
лом повара-кондитера.

К кулинарии была тяга с са-
мого раннего детства, потому
что практически все в окруже-
нии хорошо готовили, даже
мужчины. Вообще в Узбекиста-
не существует культ еды, столы
всегда накрываются щедро, го-
товят здесь вкусно и разнооб-
разно, и прежде всего мама,
Галина Николаевна, приучила
Надежду к такому уважитель-
ному отношению к еде.

Переезд и обустройство на
новом месте дались очень не-
легко, поэтому дальнейшее
школьное образование На-
дежда продолжать не стала, а
устроилась поваром в Мокров-
ский детский сад, где мама уже
работала воспитателем.

Восемь лет она вкусно и сба-
лансированно кормила ребя-
тишек и в свободное время за-
нималась кондитерским де-
лом. Желание творить "слад-
кие шедевры" было непреодо-
лимо и занимало все её думы.

Торты пришлись по вкусу и

Íåò ïðåäåëà ñîâåðøåíñòâó
по душе сначала соседям, по-
том "сарафанное радио" раз-
несло, что в знаменательный
день на стол можно поставить
не "долгоиграющий" торт из
магазина, а настоящее творе-
ние талантливого кондитера
сначала по району, а потом и
за его пределы.

Затем в детском садике
была проведена оптимизация
и обязанности повара и по-
мощника воспитателя должен
был исполнять один человек
за одну зарплату.

Это стало отнимать больше
сил, и Надежда ушла из садика.

Практически в это же время
в силу вошёл интернет, и у На-
дежды появилось больше воз-

можностей для обучения и,
главное, для возможности за-
явить о себе более широкой
аудитории. Любой специалист,
по-настоящему любящий своё
мастерство, постоянно ищет
пути совершенствования и усо-
вершенствования своего дела.

Так однажды, будучи в отпус-
ке на Черном море, она увиде-
ла планетарный миксер
Kenwood, который стоил поло-
вину отложенных на отпуск де-

нег. Без сомнения его приобре-
ла. Это было просто чудо, кото-
рое упростило работу и расши-
рило диапазон действий по со-
зданию кондитерских изделий.

Заказов было так много, что
иногда Надежда и Галина Нико-
лаевна не спали ночами, чтобы
удовлетворить спрос. Потом
произошёл спад - в районе по-
явилось ещё несколько конди-
теров - люди стали сравнивать.
Но, в конце концов, почти все
прежние клиенты вернулись к
"своему" кондитеру, потому что
Нарзеевы используют сырьё
только самого высокого каче-
ства: мука, масло, молоко, сме-
тана, яйца, сливочный сыр -
только высшего сорта. Да, полу-
чается дороже, чем у кого-то
ещё, но это гарантия отменного
вкуса и качества.

Еще одна попытка порабо-
тать на государство случилась у
Надежды, когда Мокровский
Дом культуры лишился своего
директора. Предложили Надеж-
де, решила попробовать, через
год стала понимать, что это со-
всем не её сфера деятельнос-
ти. Но ещё на один год уговори-
ли, потом ещё на один. Потом
окончательно поняла, что толь-
ко зря теряет время, потому что
заведующий СДК - это и уборщик,
и дворник, и массовик-затейник,
и методист - и всё в одном лице.
Привыкшая к порядку, она по-
мимо основных должностных
обязанностей постоянно что-то
мыла, чистила, скребла и домой
приходила без сил, а люди-то
ждут свои заказы.

А тут возникли новые идеи и
появилась новость о социаль-
ном контракте. Подала заяв-
ление в отдел социальной по-
литики и семьи - отказали,
на тот момент ещё была зарп-
лата в СДК и по доходам она
не подошла. А через какое-то
время специалист отдела ей
сам позвонил с предложением
контракт заключить - Надежда
на тот момент подходила по
всем параметрам.

350 тысяч рублей - это мно-
го или мало? Если их потратить
с умом - это очень даже хоро-
шо. Первым делом был куплен
ещё один Kenwood за 127 тыс.
рублей. Разница между пер-
вым и вторым миксером, как
между "Запорожцем" и "Мерсе-
десом". Им повезло в том, что
они попали в первую за мно-
гие десятилетия существова-
ния компании-производителя
масштабную скидочную кампа-

нию и, пользуясь скидками
"каскадно" (а потом ещё и на
свои деньги), приобрели мас-
су насадок и приспособлений
к этому миксеру. Есть ощуще-
ние, что этот миксер может
выполнять любую  кулинарную
задачу, ему под силу многое: от
перетирания фруктов в пюре с
отделением мелкой косточки и
кожуры до раскатки теста.

Ещё один агрегат, куплен-
ный на средства социального
контракта, поддержал следую-
щую идею кондитера. Пищевой
принтер помогает "расписать"
торт и пряники хоть под
"гжель", хоть под "хохлому". В
последнее время пряники ста-
ли пользоваться популярнос-
тью как вкусный сувенирчик
или как шеф-комплимент гос-

тям на свадьбах или юбилеях.
Этого Надежде всё равно по-

казалось мало. Сначала для ук-
рашения тортов, а потом и про-
сто на заказ она стала произво-
дить всевозможные фигурки и
предметы из шоколада: от за-
бавных зверят и античных тор-
сов до гаечных ключей и бутерб-
рода с салом или селёдкой.

Фантазия у этого кондитера
богатая, желание работать и
творить - стабильно растущее,
а нам - потребителям - только
на руку и в удовольствие.

Марина КОНОПЛЕВА


